
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 29.09.2023 
Beginn: 19:35 Uhr Ende: 20:25 Uhr 
Ort: Bibliothek der Ernst-Ludwig-Schule 
 
Anwesende: Frau Carolin Pascal, Frau Simone Sostmann, Frau Brigitte Jung-Hengst, Frau 
Melanie Zuleger,  Frau Uta Stitterich, , Frau Waltraud Leuthäusel, Herr Alexander 
Neuenkirch, Frau Eva Pfeiffer-Heidecke, Frau Bianca Schaumann, Frau Almut Lamping, Herr 
Armin Häfner, Herr Gerhard Decker, Frau Elke Gerhardt, Frau Simone Hönack 
 
Anlagen: Anwesenheitsliste,  
Protokoll der Vorstandswahl,  
Kassenbuchzusammenstellung der Kassenwartin für 2021 und 2022 
Bericht über die Rechnungsprüfung der Kassenbücher der Freunde der ELS 
vom 13.07.2022 und vom 15.06.2023 
 
TOP 1: Begrüßung und Mitteilungen 
Frau Pascal eröffnet die Sitzung um 19:35 Uhr und begrüßt die anwesenden Mitglieder. 
 
TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
Frau Pascal stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Keines der 
anwesenden Mitglieder erhebt Einspruch. 
 
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung vom 14.09.2021 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4: Berichte 
4.1 … der Vorsitzenden 
Frau Pascal wirft einen Rückblick auf die Aktivitäten des Vereins der Freunde der ELS (VFELS) 
in den vergangenen zwei Jahren. Es sei viel Gutes beibehalten und Neues ergänzt worden. 
Exemplarisch nennt sie: 
- die Begleitung der Einschulung der Fünftklässler mit gut gefüllten Turnbeuteln als  
  Begrüßungsgeschenk sowie die Klassenfotos, die die Vorsitzende  traditionsgemäß am  
  ersten Elternabend verteilt. Hierdurch konnte wieder ein guter Mitgliederzuwachs erzielt  
  werden. 
- die kontinuierliche Weiterarbeit an der Vereinshomepage. Sie dankt Frau Schaumann für  
  deren großes Engagement in diesem Bereich. 
- die finanzielle Unterstützung von Veranstaltungen:  
- der Drogenpräventionswoche,  
- des Poetry Slams (aktuell am 04.10.2023) 
- des Vorlesewettbewerbs, des Mathematik-Wettbewerbs und des Geschichtswettbewerbs.  
  Neu ist im Bereich der Wettbewerbsförderung, dass nach Möglichkeit ein Vorstands- 
  mitglied den Verein bei den Veranstaltungen vertritt und dass die Höhe der Zuschüsse  
  durch Vorstandsbeschluss begrenzt wurde. 
- die Vergabe des Ernst-Ludwig-Preises 2021 an Linus Doufrain und 2023 an Elke Gerhardt. 
- den Weihnachtsmarkt (erstmalig im November 2022, aktuell am 24.11.2023), der zu einer   
   guten Vernetzung des Vereins mit dem Schulelternbeirat, den Schülerinnen und Schülern  
  und den Lehrkräften beiträgt. Seit drei Jahren wird außerdem in der Adventszeit ein großer  
  Weihnachtsbaum in der Pausenhalle aufgestellt. 



- das Sommerfest. 
- das Ehemaligentreffen am 23.09.2023. Dieses Treffen war sehr gut geplant und vorbereitet,  
  es  verlief mit über 400 Anmeldungen und letztlich noch mehr Anwesenden äußerst  
  erfolgreich. Frau Pascal dankt allen anwesenden Helferinnen sowie der Q3 für die  
  Mitwirkung sowie speziell Frau Sostmann und Frau Zuleger für die abschließende  
  Reinigung der Pausenhalle. 
- die Herausgabe des neu gestalteten Jahrbuchs. Frau Pascal lobt die hervorragende  
  Organisation, Gestaltung und Umsetzung von Frau Sinschek; sie dankt Frau Pfeiffer- 
  Heidecke und Frau Schaumann für die intensive Arbeit des Korrekturlesens mit einem  
  Blumenstrauß und einem thematisch passenden Kaffeebecher. 
Der Dank von Frau Pascal, ebenfalls in Form eines Blumenstraußes, geht weiterhin an die 
übrigen Vorstandsmitglieder und Frau Stitterich. Sie betont in diesem Rahmen die 
Wichtigkeit der Zusammenarbeit mit der Schulleitung und der Einbeziehung der SV. Hier 
besteht derzeit eine gute Basis für die erfolgreiche Weiterarbeit. 
Abschließend konstatiert Frau Pascal die allmähliche Veränderung des VFELS zu einem 
Förderverein, in welchem im Wesentlichen lediglich der Vorstand aktiv ist; somit sei die 
Vorstandsarbeit sehr fordernd. Sie äußert die Hoffnung, dass u.a. durch Kontakte aus dem 
zurückliegenden Ehemaligentreffen neue Mitglieder gewonnen (es liegen bereits einige 
Anmeldungen vor) und zu einer aktiven Mitarbeit in bestimmten Bereichen animiert werden 
können. 
 
4.2 … der Kassenwartin 
Frau Gerhardt teilt eine Zusammenstellung der Umsatzübersichten über die Konten für 
die Jahre 2021 und 2022 aus, welche vom Verein verwaltet werden. Sie geht kurz auf 
„Einsparungen“ durch coronabedingte Ausfälle von Veranstaltungen ein und steht für Fragen 
der Versammlung zur Verfügung.  
Die aktuelle Mitgliederzahl beläuft sich auf 597 Personen und wächst stetig an.  
Durch den neuen Jahresbeitrag von 25 € steht der VFELS auf einer soliden finanziellen Basis. 
Da aufgrund allgemeiner aktueller Kostensteigerungen die Verteilung/Versendung des 
Jahrbuches der Schule an alle Mitglieder sehr kostspielig geworden ist, wird mit dem 
Versand der aktuellen Ausgabe eine Abfrage stattfinden, ob ein Bezug weiterhin gewünscht 
wird. Gegebenenfalls könnte die Auflage verkleinert werden. 
 
4.3 … der Kassenprüfer 
Herr Garmeister ist entschuldigt, sein Bericht liegt schriftlich vor (Anlage). Herr Decker stellt 
auf dieser Grundlage fest, dass die Prüfung so problemlos wie immer abgelaufen sei. Die seit 
2015 geführte Wechselgeldkasse wurde gezählt; der Betrag ist ordnungsgemäß eingebucht, 
wird aber aus Kostengründen nicht in die Bankkonten rückgeführt. 
Herr Decker bestätigt Frau Gerhardt eine hervorragende Kassenführung und dankt ihr für die 
zuverlässige und gründliche Arbeit. 
 
TOP 5: Aussprache 
Zu den Berichten wird kein Besprechungsbedarf angezeigt. 
 
TOP 6: Entlastung des Vorstands 
Herr Decker stellt den Antrag, den Vorstand für die Jahre 2021 und 2022 ordnungsgemäß zu 
entlasten. Die Entlastung wird einstimmig bei einer Enthaltung ausgesprochen. 



 
TOP 7: Neuwahl des Vorstands 
Die Wahlen erfolgen offen. 
7.1 Wahl eines Versammlungsleiters oder einer Versammlungsleiterin 
Frau Almut Lamping wird einstimmig zur Wahlleiterin bestimmt.  
7.2 Wahl einer oder eines Vorsitzenden 
Frau Pascal wird einstimmig gewählt; sie nimmt die Wahl an. 
7.3 Wahl einer oder eines stellvertretenden Vorsitzenden 
Frau Sostmann wird einstimmig gewählt; sie nimmt die Wahl an. 
7.4 Wahl einer Kassenwartin oder eines Kassenwartes 
Frau Gerhardt wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt; sie nimmt die Wahl an. 
7.5 Wahl einer Schriftführerin oder eines Schriftführers 
Frau Jung-Hengst wird einstimmig gewählt; sie nimmt die Wahl an. 
7.6 Wahl von höchstens fünf Beisitzerinnen oder Beisitzern 
Frau Hönack, Frau Leuthäusel und Frau Zuleger werden einstimmig bei einer Enthaltung 
gewählt; sie nehmen die Wahl an. 
Als Rechnungsprüfer werden Herr Decker und Herr Garmeister einstimmig bei einer 
Enthaltung gewählt. 
Frau Lamping dankt allen Gewählten für ihre Bereitschaft, sich für den Verein zu engagieren. 
 
Hinweis: In allen Fällen traten keine weiteren als die genannten Kandidaten an. 
 
TOP 5 Nachtrag: Aussprache (allgemeine) 
Herr Häfner blickt als dort anwesender Gast auf das Ehemaligentreffen zurück. Er lobt die 
Organisation, die hohe Anzahl der Gäste und den guten Service. Der Schwerpunkt der 
Anwesenden lag bei den Jahrgängen aus den 80/90er Jahren, ältere waren weniger 
vertreten. Es wäre schön, auch letztere irgendwie mit einzubeziehen, denn eine Steigerung 
wäre zu begrüßen.  
Beschämend sei die fast völlige Abwesenheit der Schulleitung, sehr bedauerlich die geringe 
Resonanz bei den aktiven und ehemaligen Kolleginnen und Kollegen gewesen.  
Weiterhin wurde im Rückblick auf das Treffen festgestellt: 
Die Jahrgänge waren sehr unterschiedlich stark vertreten. Die ältesten vertretenen 
Jahrgänge waren 1973 (1 Person) und 1974. Von zwei Jahrgängen (u.a. 1992) waren mehr als 
50% der Absolventen anwesend. 
Die Fotobox wurde sehr gut angenommen. Es müssen unbedingt Fotos der Veranstaltung auf 
die Homepage gesetzt werden. 
Der Anmeldemodus hat sich bewährt, die Planbarkeit war hierdurch gewährleistet. 
Der Turnus für Neuauflagen des Treffens wird demnächst im Vorstand zu besprechen sein. 
Es wird sicher keine jährliche Veranstaltung werden. 
Alles in Allem war das Fest rundum sehr gelungen. 
 
TOP 8: Ausblick auf das laufende Jahr 
Frau Pascal nennt als nächste Veranstaltung den Weihnachtsmarkt und verweist ansonsten 
auf die bereits unter 4.1 benannten konkreten Aktionen. 
Wie bisher will der Verein Feiern und Projekte für die Schülerinnen und Schüler aktiv 
unterstützen, hierbei aber auch beachten, dass mittlerweile etliche öffentliche Förder-
möglichkeiten (z.B. Löwenstark) bestehen. Gelder aus diesen „Töpfen“ entlasten den Verein, 
der somit mehr Mittel für andere Projekte an der ELS zur Verfügung stellen kann und will. 



Hier benennt Frau Pascal die geplante Schulhofgestaltung mit u.a. einem Kletterfelsen. 
Konkrete Planungen liegen allerdings momentan wegen der noch immer vorhandenen 
Baustelle auf dem Schulhof und den Auswirkungen einer vorgesehenen Einzäunung auf Eis. 
 
Für die Erstellung des nächsten Jahrbuchs gibt es noch keine Perspektive, eine Vertretung für 
Frau Sinschek kann nur aus der Schule heraus gelingen. Als eventuell notwendige und 
bestenfalls vorübergehende Notlösung käme ein Angebot von Schulfotografen in Frage. 
In diesem Zusammenhang findet ein kurzer Rückblick zur Entstehung des Jahrbuchs, 
hervorgegangen aus den „Kontakte“-Heften des VFELS, als Jahrbuch begonnen von Herrn 
Schermuly, Frau Jung-Hengst und den beiden Ernst-Ludwig-Preisträgern Corinna Balkow und 
Till Kuske, weitergeführt durch Herrn Wagner, Herrn Weber und Herrn Brandt, statt. Erneut 
wird die extrem gute Arbeit von Frau Sinschek bei der Übernahme und Durchführung dieser 
großen Aufgabe hervorgehoben.  
 
TOP 9: Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 10: Verschiedenes 
Frau Leuthäusel wird den Verein beim Poetry-Slam am 4.10.23 vertreten. 

 

Gießen, den 30.09.2023 

 


